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1 月 13 日，市政协十二届二
次会议期间，前来报到的市政协委
员们在主题背板上签下了自己的
名字，从而拉开了 2013年市政协

“凝聚新智慧，委员在行动”主题活
动的序幕。这是继 2012年“开启
新征程，委员在行动”主题活动之
后，市十二届政协“委员在行动”系
列主题活动抒写的又一篇章。

读书学习长智慧

打铁还需自身硬，做好政协
工作首先是要加强学习。委员陈
锦就深有体会地说：“学习是让委
员紧跟时代步伐，提高参政议政
水平的有效方法。”

市政协利用界别小组、政协工
委活动等契机，组织委员开展形式
多样的学习，准确领会党的十八大
和十八届三中全会精神，以及市委
十一届五次全会精神，将思想和行
动自觉统一到十八大精神上来，进
一步启迪科学发展的新思路，增强
率先发展的自信心。

名人名家讲座是政协工作的
一个品牌，也是委员提升综合素
质的重要途径。2013年分别邀请
黄菡、王彬彬等名家来靖为委员
们作“压力管理与心理调适”、“当
代中国的诡谋文化”等专题讲
座。这些讲座不仅深受政协委员

喜爱，而且还吸引不少市民前来
听讲。

针对委员数量多、分布广的
特点，市政协进一步充实靖江政
协网“网上课堂”，及时寄发学习
资料，开列推荐书单，鼓励和引导
政协委员自学，提升委员人文修
养和综合素质。委员们感到，只
有通过不断的学习，才能紧紧围
绕市委、市政府的中心工
作，找到“共振点”，做到
参政参到点子上，议政议
到关键处。

联系群众集智慧

人民群众是智慧之
源。市政协坚持“三联
系”制度，组织和引导政
协委员与基层群众零距
离接触、面对面交流，听取民意，
集纳民智，帮助基层破解发展难
题，为党政决策提供参考意见。

民有所呼，我有所应。委员
丁亚俊、陶建民的“加强电梯安全
监管”、“加大上海城综合管理力
度”等提案，就是在反复征求群众
意见的基础上提出的，被列入
2013年度主席重点提案。

群众的智慧集纳起来就是大
智慧。委员张志伟提出的“关于
扶持全球针织品配货仓储分拨中

心发展的若干建议”提案，由市政
协主席高亚梓亲自督办，高亚梓
在市政协十二届六次常委会议上
指出，这是转型升级的一个“金点
子”，为靖江发展现代物流提供了
一个崭新的思维角度，必将产生
积极的影响。

政协工委的组建，让政协工
作延伸至基层，为政协委员联系

群众增添了新的平台。
每位委员在参加界别小
组活动的同时，又都分
到各个基层工委，参加
工委组织的活动。各基
层工委还可聘请一定数
量的特邀委员，为当地
经济社会发展建言献
策。委员邓东伟在参加
季市镇政协工委活动
时，高兴地表示，在为界

别群众代言的同时，找到了联系
群众、回报家乡的新渠道。

视察调研出智慧

视察和专题调研，是政协开
展工作的主要方式，也是政协委
员发挥优势参政议政的重要途
径。

市政协主席带领部分委员分
别走访了开发区、城南园区、城北
园区、新港城和新桥园区等，就城

市组团建设、产业转型升级、“三
化融合”发展、港产城一体等提出
了建议。5月，市政协组织委员视
察我市实体经济发展和中小企业
转型升级情况，10月，视察市体育
中心及社区体育建设情况，分别
召开座谈会，提出建议和意见。

以“推进万亩蔬菜基地建设”、
“加快推进养老事业发展”为课题，
大力开展专题调研。召开座谈会
时，除邀请相关部门和专业人士参
加外，还通过“靖江政协网”、“政协
微博”广泛征求社会各界意见，邀
请群众代表参加，实现了开门调
研，让群众帮出主意。10月，两个
建议案，经市政协十二届七次常委
会议审议后，递交给市委、市政府，
为党政科学决策提供了可靠的依
据。市委、市政府主要领导对相关
建议案进行了批转。

委员们在视察、调研的过程
中，发现问题，分析问题，并提出解
决思路。“服务业与制造业的融合
发展”、“游园景观的品位提升”、

“智能交通中心的加快建设”等
等，这一条条迸发着灵感的建议
如喷涌的泉水不禁让人拍案叫
好。而这些带着养分的智慧泉
水，大多流入了政协提案、社情民
意信息之中，随着承办部门的深
入办理，将为靖江经济社会发展注
入更多的源头活水。 （马 鉴）

智慧智慧是这样炼成的是这样炼成的
——市政协“凝聚新智慧，委员在行动”主题活动侧记

12 月 16 日，西来镇、孤山镇
等政协工委率先接受了市政协考
评小组的考核。

2013 年是政协工委组建之
年。为推进基层工委规范开展工

作，市政协成立考评小组，利用 3
天左右的时间，对全市 12 个镇
（街道、园区、办事处）政协工委组
建工作进行考核。

这次考核以组建工作为考核

重点，分党政重视支持、规章制度
制订、阵地建设、开展委员活动情
况等七个版块进行。考核以走访
（现场察看）为主。考核结果作为
评选先进政协工委的主要依据，

市政协将在十二届三次全体会议
上对先进政协工委予以表彰。同
时，按照比例折算成相应分数计
入各镇（街道、园区、办事处）综合
考评成绩。 （苏竹韵）

市政协考核基层政协工委组建工作

1949年9月，在全国政协第一届全体会
议期间，郭沫若、李济深等44人联名提出了人
民政协的第一件提案，题目是《请以大会名义
急电联合国否认国民党反动政府代表案》。

大会主席团常务委员会认为，中国人
民政治协商会议所选举的中华人民共和国
中央人民政府为唯一能代表中国人民之政
府，应由政府发出声明，否认伪国民党政府
所派出席联合国会议所有代表的代表资
格。在中央人民政府成立后，即由外交部
部长周恩来致电联合国，宣告中华人民共
和国中央人民政府为中国人民唯一合法政
府，否认所谓“中国国民政府代表团”代表
中国人民参加联合国的权利。这件提案的
实施在国内外产生了重大的政治影响。

◎茅缸里个砖头——又臭又硬
◎木香花饫牛——没多少
◎泥垡头干屁股——两下不见净(情)
◎女儿骂娘——老货
◎屁股后头夹扫帚——尾（伟）大
◎屁股头夹铲刀——炒屎（吵死）
◎菩萨嘴里冒烟——神气
◎茄子趓勒屎缸里——落到半个好
◎蜻蜓吃尾巴——自吃自
◎热锅炒韭菜——有盐（言）在先
◎三个铜板买把尿壶——就张嘴
◎三个执头拈田螺——十拿九稳
◎三两放勒二两半——翘翘个（傲慢）
◎三十夜打面糊——贴对（完全正确）
◎上海袜子——没大小
◎上海袜子——直伸（升）
◎上轿穿耳朵——紧急慌忙
◎上屎缸不带纸——想不揩（开）/想不干
◎烧饼不熟——面生
◎升箩里扦跟头——斗鬼（小气鬼）
◎屎缸姑娘——难请难送
◎屎缸里航船——粪（本）上走

（刘钢）

12 月 2 日、3 日，市政协主席
高亚梓带领 12个镇（街道、园区、
办事处）政协工委主任、副主任赴
苏南学习考察基层政协工委工
作。市政协副主席王维三、秘书
长徐柯陪同考察。

考察组一行先后参观了宜兴
市宜城街道政协委员之家、东氿新
城，苏州市吴江区震泽镇政协委
员之家、太湖新城规划和建设等，
听取了两地政协关于推进基层政
协工委开展工作的经验介绍。

根据市委要求，2012年 12月
底，我市在10个镇（街道、办事处）
设置了政协基层工委。市政协将
2013 年定为政协工委的组建之
年，先后制订出台了《政协工委工
作规则》、《聘请特邀委员的意
见》、《政协工委考核意见》等文
件。2013 年 10 月，又增设 2 个政
协工委，做到基层政协组织全覆
盖，同时审议通过了政协工委主
任、副主任名单。

高亚梓表示，苏南地区开展
政协工委工作起步早，发挥了很
好的作用，取得了显著成效，值
得我们学习。政协工委工作要

围绕党委、政府工作做好“链
接”，切实发挥好工委助推中心
工作的作用；要加强阵地建设，
建设固定的委员之家，安排固定

时间组织委员倾听群众意见和
建议；要确定活动主题，围绕主
题开展视察、调研等活动，为乡
镇经济社会发展和基层群众民

生改善建言献策；要明确责任，
加强考核，每个工委每年必须报
送一条有价值的提案、一份高质
量的调研报告。 （吴逸南）

人民政协历史上的
第一件提案

靖江歇后语（五）

市政协赴苏南考察基层政协工委工作

12月4日，泰州市政协副主席王东来靖
走访驻靖的泰州市政协委员，并与委员们座
谈。泰州市政协秘书长焦建华，靖江市政协
主席高亚梓、副主席毛雨华参加了座谈会。

座谈会上，泰州市政协有关负责人通报
了泰州市政协 2013 年工作情况，并介绍了
2014年工作初步打算。参加座谈的委员们
纷纷发言，他们对泰州市政协 2013 年工作
给予了较高评价，并对泰州市政协今后的工
作提出了建议。

王东对委员们积极参政议政的热情给
予了充分肯定，并表示，回去后将认真梳理
委员们提出的意见和建议，及时反馈给有关
方面，并在今后工作中加以办理和落实。

（刘加佳 王美芳）

泰州市政协领导
走访驻靖泰州委员

昨天，政协新桥镇工作委员
会组织开展下半年委员活动。23
位泰州、靖江政协委员参加了活
动，共同提出争创学习型政协委
员队伍，积极助推新桥镇经济社
会各项事业发展，努力实现“重回
苏中第一，建设美丽新桥”的目标。

活动中，委员们审议通过了
镇特邀委员名单，以及委员联络
管理的暂行办法，讨论了政协新
桥镇工委2014年工作的要点。

新桥镇党委副书记、政协工
委主任朱国宽说，今后政协新桥
镇工委将不断深入开展“委员在

行动”系列主题活动，站在新桥镇
经济社会发展的全局和战略高
度，不断提高自身修养，充分发挥
政协委员联系各界、了解民意和
善于建言的特点，积极为企业转
型升级、百姓民生工程建设等建
言献策，推动新桥镇经济社会各

项事业的和谐发展。
另悉：季市镇、城南办事处等

政协工委也已先后组织开展了下
半年委员活动，推荐产生镇特邀
委员建议名单，总结2013年组建
工作，谋划2014年主要工作。

（张园 周美萍 朱为民）

新桥镇等政协工委开展委员活动

图为听取宜兴市宜城街道政协工委工作情况介绍现场。

11月6日，市政协召开十二届二十一次
主席会议，高亚梓主席主持会议。市委常
委、开发区党工委书记尤红应邀出席会议。
会议听取和讨论了靖江经济技术开发区工
作情况的报告。

11月 19日，兴化市政协主席金厚坤带
领驻兴化的泰州市政协委员来靖视察。

11月 22日，仪征市政协副主席韩兰芬
带领部分政协委员莅靖考察。

11月 25日，市政协组织部分委员对市
体育中心及社区体育建设情况进行视察。
市政协主席高亚梓，副主席庞余亮，秘书长
徐柯参加视察，副市长周小慧陪同视察。

12 月 3 日~4 日，市政协常委冷稼祥参
加省政协“健全社会主义协商民主制度”理
论研讨会，并在会上发言。会前，我市共有
8篇论文应征，4篇入围书面交流，均居全省
县（市、区）之首。

12月 11日，市政协走访慰问特困学龄
孤儿。 （郑枫）


